
平成 30年度第 7回千葉大学アカデミック・リンク・センター教員会議 議事要旨 

 

１．日  時：平成 30年 11月 8日（木） 10：30～11：05 

２．場  所：附属図書館 K棟 2階大会議室 

３．出席者：竹内センター長、檜垣副センター長、山本副センター長、岡田副センター長、竹田副

センター長、國本特任准教授、前田兼務教員（国際教養学部）、織田兼務教員（国際

未来教育基幹）、菊地事務局付課長、高橋利用支援企画課長、庄司学術コンテンツ課

長 

欠席者：白川兼務教員（国際教養学部）、横田兼務教員（社会科学研究院）、神野兼務教員

（教育学部）、石井兼務教員（人文科学研究院）、木下兼務教員（園芸学研究科）、伊

藤兼務教員（医学研究院）、菅野事務局付特任部長…うち委任状提出者 5名 

陪席者：藤本特任講師、池田特任助教、常川特任助教、我妻特任助教、成澤利用支援企画課

副課長、檜原利用支援企画課副課長、北村利用支援企画課総務係長、池尻利用支

援企画課アカデミック・リンクグループ GL 

 

４．配布資料 

1. 平成 30年度第 6回アカデミック・リンク・センター教員会議議事要旨（案） 

2. Agreement for Academic Exchange and Cooperation between Chiba University 

Library/Academic Link Center, Chiba University, Japan and NUS Libraries, 

National University of Singapore, Singapore [Draft]：シンガポール国立大学図書

館との交流協定書（案） 

3-1. 「千葉大学学習状況・情報利用環境調査 2018」の実施について 

3-2. 千葉大学 学習状況・学習環境アンケート 2018 

3-3. 学習状況・情報利用環境調査 2017 

3-4. 千葉大学 学習状況・学習環境アンケート 2018（ポスター案） 

4-1. 2018年度第 3回アカデミック・リンク／ALPSセミナー企画案 

4-2. 2018年度第 3回アカデミック・リンク／ALPSセミナー ポスター（案） 

5. 学務系システム基盤のクラウド化について 

6-1. 平成 30年度計画等の進捗状況について（ALC） 

6-2. 平成 30年度計画等の進捗状況について（図書館） 

7. ALPSプログラム活動の概要及び進捗状況・予定（2018年 10月～12月） 

8. 1210あかりんアワー2018年 11月スケジュール 

9-1. 平成 30年度第 4回 ICT推進専門委員会 議事要旨（案） 

9-2. 平成 30年度第 5回 ICT推進専門委員会 議事要旨（案） 

10. 平成 30年 10月教育研究評議会、大学運営会議 議事次第 

 [回覧資料] ALPS履修証明プログラム辞退届 

 

議事に先立ち、竹内議長より、委任状が 4 枚提出されているとの報告があった（事務局補足：会

議開始後に 1枚提出があり、委任状は計 5枚となった）。 

また、前回議事要旨（案）について確認依頼があり、承認された。 



 

５．議 題 

1. シンガポール国立大学図書館との交流協定について 

竹内議長より、資料 2 に基づき、交流協定の趣旨や経緯、国際企画課にも確認済み

である旨の説明があり、異議なく承認された。 

 

2. 千葉大学学習状況・情報利用環境調査 2018の実施について 

竹内議長より本調査の概要説明があった後に、岡田副センター長より資料 3-1～3-4

に基づき説明があり、異議なく承認された。 

 

3. ALPS履修証明プログラムの辞退者について 

竹内議長より、回覧資料に基づき説明があり、異議なく承認された。 

 

4. 2018年度第 3回アカデミック・リンク／ALPSセミナーの開催について 

竹内議長より、資料 4-1、4-2 に基づき説明があり、異議なく承認された。また、本セミ

ナーの動画コンテンツを含む ALPS 履修証明プログラム 2018 年度「基盤的テーマ：ラ

ーニングコモンズの運営」（全 8時間、2018年度春期開催）は、今年度の ALPS公開講

座として位置付けているとの補足があった。 

 

5. 学務系システム基盤のクラウド化について 

竹内議長より、資料 5に基づき説明があり、異議なく承認された。 また、「本日午

後の国際未来教育基幹キャビネットセンター長会議でも説明予定である」との補

足があった。 

 

6. その他 

特になし。 

 

６．報告事項 

1. 平成 30年度計画等の進捗状況について 

竹内議長より、「資料 6-1のとおり、企画政策課に提出済みである」との報告があった。

また、「資料 6-2 は図書館分であるが、ALC と関連するものが多いため、参考として添付

している」との補足があった。 

 

2. ALPSプログラム活動の進捗状況について（10月～12月） 

竹内議長より、資料 7に基づき報告があった。 

 

3. 1210あかりんアワー2018年 10月スケジュールについて 

竹内議長より、資料 8に基づき報告があった。 

菊地事務局付課長より、「1 階閲覧室内サイネージに、前回の 1210 あかりんアワーの

紹介が出ていた。確認いただきたい」との指摘があり、掲載情報の更新方法や頻度につ



いて、担当職員で確認することとなった。 

 

4. アカデミック・リンク・センターへの視察・見学（10月）について 

竹内議長より、「10 月は、他機関からの見学が 9 組 213 名、入試課との連携による見

学ツアーは 2回 32名であった」との報告があった。 

 

5. 平成 30年度 ICT推進専門委員会（第４回 10/5、第 5回 11/2）について 

竹内議長より、資料 9-1、9-2に基づき報告があった。 

 

6. 教育研究評議会、大学運営会議（10月）について 

竹内議長より、資料 10に基づき以下の報告があった。 

 

【10月教育研究評議会】 

特になし。 

 

【10月第 1回大学運営会議】 

 IV．議事 5．平成 30年度卓越大学院プログラムの選定結果について 

  →本学から 2件応募したが、いずれも不採択であった。 

 

【10月第 2回大学運営会議】 

 IV．議事 2．情報セキュリティ及び個人情報保護自己点検の実施について 

  →各部局内での締め切りまでに、確実に実施していただきたい。 

 

7. その他 

・松戸分館の工事の遅延について 

 竹内議長より、「今夏の天候不順等により、2か月程度遅れている。このことに伴い、関

連する事業にも影響が出る見込みである。また、来年度の予算確保は厳しいということを

念頭に置いていただきたい」との報告があった。 

 

 

 

次回 ALC教員会議（予定） 2018年 12月 6日（木）10：30～ 

附属図書館 K棟 2階大会議室 


